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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 26.10.2022

P R O T O K O L L

6. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Montag, 17.10.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:00 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  
 Frau   Köchy  
 Herr   Feder  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Frau   Köhler  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Hettwer  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 29.08.2022

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten
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4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Berichte aus den Arbeitsgruppen

7. Fortschreibung Radverkehrskonzept
hier: Vorstellung der Kartenentwürfe
Vorlage: XI/080

8. Grundsatzbeschluss des Ortsrates Destedt
hier: Ermächtigung der finanziellen Kompetenz des Ortsbürgermeisters

9. Ortsjugendbeauftragter

10. Leinwand im Haus der Vereine

11. Maibaum 2023

12. Gestaltung htp-Station Schulenroder Straße

13. Bürgerhaushalt

14. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Es gibt keine Einwände.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 29.08.2022

Herr Feder bittet um Änderung folgender Formulierungen im Protokoll vom 29.08.2022:

 TOP 3, Punkt 5 (Einzäunung Parkteich) „...Herr Feder bittet um Prüfung durch die Ge-
meinde auf Umsetzbarkeit.“ – Ersetzen durch: „...Herr Feder bittet um Prüfung seitens 
der Gemeinde, ob eine Einzäunung des Schlossteichs notwendig erscheint.“.

 TOP 6, AG Trafohäuschen „Umwandlung zu einer Naturschutzfläche,...“ – Ersetzen 
durch: „Herrichtung des Trafohäuschens für Naturschutzzwecke,...“.

Anschließend wird das Protokoll vom 28.08.2022 mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung ge-
nehmigt.

Abstimmungsergebnis: 

7 Ja-Stimmen Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en
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Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Die To-Do-Liste inklusive derzeitigem Bearbeitungsstand liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. 
Herr Krause-Hotopp berichtet auszugsweise vom Bearbeitungsstand einiger Punkte dieser 
Liste. Näher erwähnt werden:

 Straßenschäden im Ort – am 14.10. fand zusammen mit Herrn Schaaf eine Ortsbege-
hung statt. Herr Schaaf wird sich mit der Firma htp in Verbindung setzen, damit Geh-
wegschäden im Rahmen der Glasfaserkabelverlegung behoben werden können.

 Die 2. Geschwindigkeitsmessung an der Hemkenroder Straße vom 30.06. bis zum 
05.07. ergab 57 Verstöße gegen die StVO.

Abschließend verweist Herr Böhnig noch auf den am Samstag vor dem 1. Advent auf dem 
Schlossplatz von 14:30 bis 22:00 Uhr stattfindenden Destedter Weihnachtsmarkt mit 20 Aus-
stellern.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Hat die Herrichtung des Trafohäuschens Destedter Tal zu Naturschutzzwecken Auswirkungen 
auf den Forstbetrieb? – Herr Krause-Hotopp: Nein, es geht nur um das Trafohäuschen und ei-
nen ca. 2m breiten Streifen drumherum.

Wie ist der Stand bzgl. B-Plan Baugebiet Lehmkuhlenbreite, wann ist mit Baubeginn zu rech-
nen und wie ist der zeitliche Ablauf geplant? – Herr Krause-Hotopp: Die den B-Plan betreffen-
den Vorschläge wurden von einer Arbeitsgruppe des Ortes bereits erarbeitet und der Gemein-
de vorgetragen. Der Verkauf der Grundstücke zur Wohnbebauung ist für Ende ’23 angedacht, 
die vordere Riegelbebauung wird erst später erfolgen. Hierfür gibt es aber noch keinen Ter-
min.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Feder: Wann werden die zusätzlichen Vitrinen im Haus der Vereine aufgestellt? – Herr 
Krause-Hotopp fragt bei der beauftragten Firma nach. (Anmerkung: Der Einbau ist für den 16. 
November 2022 geplant.)

Herr Feder: Der Ortsbürgermeister und die Verwaltung mögen bitte über die Anlage einer Blüh-
wiese an Stelle der bisher geplanten Sträucher auf der Grünfläche Destedter Hauptstraße Hö-
he Unterburg nachdenken. 

Herr Feder: Der Gemeinde liegt seit ca. 1-2 Jahren ein Lageplan vor, in dem Bereiche inner-
halb Destedts ausgewiesen sind, in denen Bäume neu- oder nachgepflanzt werden können. 
In wie weit sind seitens der Gemeinde Nachpflanzungen geplant?
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Herr Feder: Ein Rückschnitt von Büschen und Bäumen, die die Route des Destedter Fast-
nachtsumzugs säumen (bspw. Straßen „Vor dem Elm“, „Mittelweg“, „Ohestraße“) ist wün-
schenswert. Kann man hier auf die Gemeinde einwirken?

Herr Feder: Kann man bitte zusätzlich auch prüfen lassen, ob ein Rückschnitt der Vegetation 
am Spielplatz und am Friedhof möglich ist?

Herr Böhnig: Finden noch Treffen zwischen Vertretern der Gemeinde und dem Ortsbürger-
meister zum Thema Flüchtlinge aus der Ukraine/Patenschaften statt? – Herr Krause-Hotopp: 
Derzeit gibt es nur noch alle zwei Monate Treffen zum Thema Geflüchtete statt. Kürzlich wur-
de ein Haus besichtigt, dass die Gemeinde evtl. für Flüchtlinge jeder Herkunft anmieten wür-
de. Frau Köchy/Herr Klusmann: Die Flüchtlinge aus der Ukraine haben sich mittlerweile schon 
selbst sehr gut organisiert, Patenschaften erscheinen nicht notwendig.

Frau Köchy, Herr Klusmann und Herr Böhnig bilden einen Arbeitskreis, in dem o.g. Thema 
weiterverfolgt werden soll. Herr Böhnig wird in diesem Zusammenhang zu einem ersten Tref-
fen laden.

Herr Holtz: Soll ein Treffen der Fraktionen zur Weitergabe der AG-Ergebnisse Baugebiet 
Lehmkuhlenbreite erfolgen? – Nein, eine schriftliche Weitergabe ist erstmal ausreichend.

Herr Marsel: Wer ist zuständig für die Wanderwege im Elm? Bitte einen konkreten Namen bei 
der Gemeinde erfragen.

Herr Marsel: Ist eine Videoüberwachung des Vorraums des Hauses der Vereine (rechtlich) 
möglich? Hierzu bitte Auskunft der Gemeinde zur rechtlichen Problematik.

Zu TOP  6 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Mehrgenerationenplatz (Herr Klusmann): Die AG ist derzeit im Soll. Herr Klusmann lädt 
beizeiten die AG-Mitglieder und Herrn Schaaf zu weiteren Besprechungen ein.

AG Haus der Vereine (Herr Feder): Es gab in letzter Zeit keine neuen Vorkommnisse. Weite-
re Maßnahmen in Richtung Zugangsbeschränkung erscheinen erstmal nicht notwendig, Vi-
deoüberwachung, sofern rechtlich möglich, ist aber eine gute Idee.

- Es wird einstimmig beschlossen, das Thema Zugangsbeschränkungen ruhen zu lassen. –

- Die Theke im Schafstall ist zum zweiten Mal von einem Frostschaden betroffen. Hier sind 
Änderungen an der Installation notwendig. Wäre die Überprüfung durch einen Installateur und 
ggf. eine Verlegung der Leitungen sinnvoll. Der Vorschlag, dass die AG einen gemeinsamen 
Termin mit der Verwaltung vereinbart, wird einstimmig angenommen. 

Nutzer des HdV bitte daran erinnern, den Heißwasserbereiter unter dem Spülbecken nach 
Nutzung abzustellen.

AG Volkstrauertag (Herr Böhnig): Man hat sich mit Vertretern der Kirche getroffen und den Ab-
lauf der Veranstaltung besprochen. Geplant sind:

 4 Lieder AJO,
 Vortrag eines ukrainischen Staatsangehörigen,
 Gedichte/Lieder zum Mitsingen,
 Kranzniederlegung,
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 gemeinsame Zusammenkunft.

AG Trafohäuschen Destedter Tal (Herr Feder): Der NABU Wolfenbüttel hat sich bereit erklärt, 
als Vertragspartner zur Übernahme des Trafohäuschens aufzutreten. Die Gespräche bezüg-
lich der Vertragsdetails zwischen der Gemeinde (Herr Kaatz) und dem Eigentümer waren für 
den heutigen Tag terminiert. Man wartet auf eine Rückmeldung, um anschließend weitere Tref-
fen zur Besprechung der notwendigen Maßnahmen (Umsetzung, Pflege, Sponsoren) einberu-
fen zu können. 

Zu TOP  7 Fortschreibung Radverkehrskonzept
hier: Vorstellung der Kartenentwürfe
Vorlage: XI/080

Folgende Beschlüsse ergehen:

1. Aufstellung von Fahrradabstellbügeln vor der Kirche.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

2. Aufstellung von drei Fahrradabstellbügeln für den Mehrgenerationenplatz Schulstraße.
Abstimmungsergebnis: einstimmig

3.  Aufstellung von drei Fahrradabstellbügeln bei der neu aufgestellten Bank am Park. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig

- 20:15 Uhr: Frau Köchy verlässt die Versammlung kurzzeitig. –

4. Kein neuer Radweg nach Schulenrode durch die Feldmark.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

5. Beschlusserneuerung, dass der Radweg nach Schulenrode entlang der Straße führen 
soll.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

6. Die linksseitige Leitplanke an der B1 in Richtung Cremlingen möge in Höhe des ersten 
Feldwegs auf der rechten Seite (von der Ampelkreuzung kommend) abgesenkt wer-
den, um Fußgängern eine Querung der Bundesstraße zu ermöglichen. 

Abstimmungsergebnis: 

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 2 Enthaltung/en

Zu TOP  8 Grundsatzbeschluss des Ortsrates Destedt
hier: Ermächtigung der finanziellen Kompetenz des Ortsbürgermeisters
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Einstimmiger Beschluss, dem Entwurf der Gemeinde zu entsprechen und dem Ortsbürger-
meister für Ausgaben bis 200 € freie Hand zu geben.

- 20:30 Uhr: Frau Köchy nimmt wieder an der Sitzung teil. –

Abstimmungsergebnis: einstimmig

7 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  9 Ortsjugendbeauftragter

Beschluss: Der Ortsrat meldet bei der Gemeinde Bedarf an Jugendarbeit in der Ortschaft an.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  10 Leinwand im Haus der Vereine

Herr Holtz wird einen Fachmann aus der Ortschaft um Überprüfung der Steuerung bitten.

Zu TOP  11 Maibaum 2023

Frau Köhler erfragt die Maße des Maibaums und der vorhandenen Aufnahme. Im Anschluss 
wird Frau Köchy Angebote für ein Komplettpaket (Maibaum Holz, Anbauten, Anpassung an 
die Aufnahme) einholen und weiterleiten. Der Ortsrat entscheidet dann im Umlaufverfahren.

Dieses Vorgehen wird wie folgt beschlossen:

Abstimmungsergebnis: 

7 Ja-Stimmen Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en

Zu TOP  12 Gestaltung htp-Station Schulenroder Straße

Mit 4 Ja- und 3 Nein-Stimmen bei einer Enthaltung ergeht der Beschluss, die Verwaltung um 
Vorschläge zu bitten, welche bienenfreundlichen Büsche vor der Internetstation Schulenroder 
Straße gepflanzt werden können, um deren Pflege sich Herr Krause-Hotopp kümmern wird. 
Ergänzend sollen Frühblüher gesteckt werden.
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Zu TOP  13 Bürgerhaushalt

Bisher ging ein Vorschlag von Herrn Feder zur Verwendung von Geldern aus dem Bürger-
haushalt ein: Verlegung eines Zwischenbodens im Schafstall, Materialkosten ca. 4000€.

- Der Vorschlag wird mit 7 Nein- und einer Ja-Stimme(n) abgelehnt. -

Zu TOP  14 Einwohnerfragestunde

 Nochmalige Nachfrage zum zeitlichen Ablauf Baugebiet Lehmkuhlenbreite/Wohnbe-
bauung/Riegelbebauung (hier vor allen Dingen DGH und Feuerwehrgerätehaus). Ant-
wort entsprechend der Antwort Top 4.

 Die Notwendigkeit eines Radwegs zwischen Destedt und Schulenrode möge nochmals 
gegenüber der Verwaltung betont werden.

 Besteht die Möglichkeit, die von der Ampelkreuzung kommend rechtsseitige Leitplan-
ke an der B1 Richtung Abbenrode in Höhe des Feldwegs nach Gardessen (also ca. 
30m früher) absenken zu lassen?

 Ist der Link zum Siedlungskonzept wieder verfügbar? – Das scheint der Fall zu sein.
 Bitte die Verwaltung informieren, dass ein Baum vor der Schulmensa abgängig ist.
 Vorschlag, sich als Alternative zur geplanten Bepflanzung mit Sträuchern einmal mit 

dem Thema „Vertical Gardens“ zu befassen.

21:10 Uhr Ende öffentlicher Teil

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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